

令和6年度



大三小だより

1月号

令和7年1月8日

大田区立大森第三小学校

校長 桐田 裕貴

大森第三小学校のホームページでも、子どもたちの学校生活や大三小に力をくださる皆様の様子を紹介していますので御覧ください。
ホームページアドレス <https://www.ota-school.ed.jp/oomoridai3-es/> ホームページ内「学校生活」→「学校ブログ」→「2024年度」

1月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	SUN3	補習	SC
1	水		元旦			
2	木					
3	金					
4	土					
5	日					
6	月					
7	火		冬季休業日終			
8	水		4時間授業B時程 始業式			
9	木	安全	給食始 書き初め エールウィーク始	○		○
10	金	読書	書き初め 計測6年			
11	土					
12	日		校庭開放 10時～16時			
13	月		成人の日			
14	火	きまり	5時間授業 委員会 計測5年			○
15	水	学	4時間授業(5-1のみ5時間) 総合出前授業6年 計測4年 早寝早起き朝ごはん週間始			
16	木	体朝	避難訓練(不審者) 計測3年 校内書写展始	○		○
17	金	読書	たてわり班活動 計測2年 エールウィーク終			
18	土		ものづくり教育・学習フォーラム			
19	日		校庭開放 10時～16時			
20	月	全朝	クラブ 計測1年 4年生生け花体験			
21	火	学	SUN3 高学年 早寝早起き朝ごはん週間終	○	2・3年	○
22	水	児集			1年	
23	木	学	5時間授業A時程 SUN3低学年 フッ素塗布4年 総合出前授業5年			○
24	金	読書	校内書写展終			
25	土					
26	日		校庭開放 10時～16時			
27	月	全朝	クラブ			
28	火	学	SUN3 中学年	○	5年	○
29	水		4時間授業B時程(5-1のみ5時間)			
30	木		4時間授業B時程			○
31	金	読書				

「2025年、平和について考える」

校長 桐田 裕貴

新年おめでとうございます。皆様にとって、どんな年明けになったでしょうか。私は、冷たさの中に清潔感やわずかな緊張感が漂いつつ、新たな気持ちや始まりを予感させる1月の空気が好きです。皆様にとって、この1月が、希望に包まれた始まりになることを心から願っております。

2学期の終業式で、子どもたちに「除夜の鐘」「門松」「御節料理」「鏡餅」「獅子舞」といった年末年始に目にする日本の伝統文化について話をしました。1月は校内書写展を開催し、1・2年生は日本の昔遊びを、4年生は生け花体験を行う予定です。季節の行事を中心に、子どもたちが日本の伝統や文化に触れる機会を大切にしていきたいと考えています。

さて、2025年は、「巳年」です。脱皮を繰り返し成長する蛇は、古代から再生や永遠の象徴であり、巳年は「復活と再生」の年、「挑戦や変化の年」と言われています。また、「巳」を「実」にかけて、「実を結ぶ年」とも言われます。大三小でも、たくさんの実を育ててまいります。

また、本校の開校から100年が経つ2025年は戦後80年になる年でもあり、平和について考える機会の多い年になります。大田区には、「平和」と名の付く場所がありますが、「平和島」は、かつて連合国軍捕虜収容所や戦犯収容所が設置されていた経緯から、平和への願いを込めて「平和」を冠する名前になりました。大三小1・2年生が生活科見学で、3・4年生が遠足で使ってきた「平和の森公園」も、恒久平和を求める大田区民の永遠なる願いを込めて名付けられました。戦争のない世界はもちろん、子どもたちにとってより身近な「平和」は、差別をしないこと、違いを認め合うこと、いじめをしないこと、悪口を言わないこと、笑顔やピースサインに溢れた生活を送ることなどです。2025年も皆様と共に、子どもたちが、「平和」な毎日を送ることができるよう大三小を守っていきます。

2025年も、どうぞよろしくお願い申し上げます。

1月の生活目標「礼儀正しくしよう」

生活指導部 溝川 響

礼儀を使ったことわざに「親しき中にも礼儀あり」というものがあります。また、礼儀において、すぐに実践できるものに挨拶があります。友達や先生に挨拶することは、よりよい人間関係を育みます。本校では「あいさつチャレンジ」や「あいさつ週間」といった取組もっており、日々、元気に挨拶をする姿が見られます。お互いに気持ちよく一年をスタートできるように、今月は、礼儀正しい挨拶について指導してまいります。

大田区小学生駅伝大会

持田 哲郎

昨年の12月14日(土)に第13回大田区小学生駅伝大会が行われました。校内練習会、選考会を実施して選ばれた、5、6年生男女16名の代表選手が出場しました。大会当日まで、自分自身の記録更新を目指し、放課後に一生懸命練習に励みました。大会当日の結果は、「34分06秒」と、練習の成果を存分に発揮できたように思います。寒空の中、多くの保護者の方に応援していただき、こどもたちは貴重な経験をすることができました。この経験を学校生活の様々な場面で生かせるよう、さらに励ましを送っていききたいと思います。



書き初め

国語部 堤 真智子

書き初めは、宮中行事として平安時代から始まり、明治時代になって学校の行事として行われるようになったようです。

道具を整え、姿勢を正し、静かな環境の中で、一字一字を丁寧に書くことは、気持ちが引き締まります。「字を書くこと」だけに集中する、特別な時間、書き初めは、9日(木)、10日(金)に学年ごとに行います。

作品は、16日(木)から24日(金)まで、各学年の廊下に展示しますので、お時間がありましたら是非御鑑賞ください。

なお、各学年2名は、大田区立小学校連合書写展(16日(木)~22日(水)、池上会館展示ホール)に出品されます。

小中一貫教育について

金子 光稀

大田区では、小学校から中学校への円滑な接続を行うため、中学校区を基本に、小中学校の教員が集まり、授業を参観し、児童の様子について情報交換を行います。

また、6年生は、夏休み期間(希望者のみ)と12月に、大森第八中学校へ行き、部活動を体験したり、授業を参観したりしました。4月からの中学校生活を具体的に知り、イメージすることができました。

2学期 頑張ったこと

(4年生)

私が2学期がんばったことは、二つあります。それは、国語と体育です。漢字では、予習をしたり、宿題でも書き順や読み仮名に注目したりしました。3学期、5年生では50問テストで百点を取りたいです。体育では、跳び箱をがんばりました。4年生になるまで跳び箱を跳べなかったのが、ポイントに注目して跳んだら4段と5段が跳べました。

1組

私が2学期がんばったことは体育のティーボールです。運動が苦手ですが、自分にできるところを見つけてがんばりました。一度だけうまく打てたことがあり、そのときはとてもうれしかったです。それでもっとがんばれました。3学期がんばりたいことは、外で遊ぶことです。たくさん動いて運動のできる5年生になりたいです。

1組

2学期にがんばったことは、都道府県をおぼえることです。1学期はぜんぜん分からなくて、めんどくさがっていました。けれど、2学期になって都道府県テストが始まりました。テストは地方ごとに分かれているから、これならおぼえられるかとも思いがんばりました。3学期はすべて覚えて、すらすら書けるようになりたいです。

2組

3年生の時には、字があまり上手くなりませんでした。だから、4年生ではきれいに書くことを決めました。1学期はあまり上手く書けませんでした。そこでしせいを正し、筆の位置を意識したら、きれいにできるようになりました。今も習字をやるときにはそのこつを使っています。これからも上手くなっていきます。

2組

私が2学期頑張ったことは、2つあります。一つ目は、相手の気持ちを考えることです。相手の気持ちを考えることで、友達と仲良くできました。二つ目は学習です。学習を頑張ったことで、テストでいい点を取れました。3学期は忘れ物をなるべくなくすようにしたいです。

3組

私が2学期頑張ったことは、手を挙げて発言することです。1学期は発言するのが苦手です。1週間に1回発言するかしないかがらうでした。2学期から発言することを意識したら、自然に手が挙がるようになりました。2学期で何事にも挑戦や努力をしないといけないことが分かったので、これからも続けていきたいです。

3組

